

現場考

珠洲祭りのもてなし

Wよばれ 親戚や親しい知人・友人、仕事の関係者らを招いてもてなす能登地方の文化。珠洲市では、よばれの風習が地域全体に根付き秋には連日のように村祭りが行われ、経済的な波及効果が大きいとして今年3月、一般財団法人地域活性化センターの「第19回ふるさとイベント大賞」の最優秀賞(総務大臣表彰)を受賞している。

秋祭りシーズンの到来とともに、珠洲市内の各地では、祭りの一つの華ともいえるよばれが繰り広げられる。よばれは、二〇一七年に同市で開催される奥能登国際芸術祭でも、大きな意味を持つ。二月に開かれた芸術祭のキックオフシンポジウムで、総合

・知人らが「よばれ」に訪れた。座敷には、盛りだくさんのごちそうが載った御膳が並ぶ。客は、近況や漁の状況などに話を弾ませ、祭りならではの雰囲気を楽しんだ。「よばれは、もてなしをして紹介を強める場」(新谷さん)。その昔ながらの風習も、時代とともに変化を見せている。(近江士郎)

よばれ薄まる風習

「文化財になってしまふ」



祭りのよばれに笑顔の来客者=珠洲市蛸島町で

よばれ親戚や親しい知人・友人、仕事の関係者らを招いてもてなす能登地方の文化。珠洲市では、よばれの風習が地域全体に根付き秋には連日のように村祭りが行われ、経済的な波及効果が大きいとして今年3月、一般財団法人地域活性化センターの「第19回ふるさとイベント大賞」の最優秀賞(総務大臣表彰)を受賞している。

よばれ親戚や親しい知人・友人、仕事の関係者らを招いてもてなす能登地方の文化。珠洲市では、よばれの風習が地域全体に根付き秋には連日のように村祭りが行われ、経済的な波及効果が大きいとして今年3月、一般財団法人地域活性化センターの「第19回ふるさとイベント大賞」の最優秀賞(総務大臣表彰)を受賞している。

民俗学に詳しい、珠洲市飯田町の西山郷史さんは「自分の家ならではの料理ができなくなつた時点で、形骸化したものがになってしまっている。食が豊かになり、新鮮な魚など年に数回しか食べられなかつたものが、いつでも食べられる時代。食べ物に関しては、毎日が祭りのようになつてしまつていて」と分析する。

西山さんは「大切な人たちと家庭の味を味わい、命をいただいて収穫に感謝するという本来の形に戻らなければならぬのではないか。今のままで、よばれが文化財になつてしまふ」と警鐘を鳴らす。準備室では「よばれの風習が減つていく中で、芸術祭がよばれを見直す一つのきっかけになれば」と期待している。